

lunes 9 de junio de 2025

# La ermita de San Miguel de La Laguna reúne tradición y arte en una exposición temporal de las libreas de Tenerife

*La ciudad Patrimonio Mundial acogerá conferencias, un desfile y representaciones de estas manifestaciones culturales locales*



La ermita de San Miguel Arcángel de La Laguna atesora entre sus paredes medio milenio de historia, desde que el adelantado Alonso Fernández de Lugo encargara su construcción como panteón familiar y se convirtiera en la sede de las primeras reuniones del Cabildo en la entonces capital de la Isla. Hoy, convertida en espacio cultural y sala de exposiciones, recupera su espíritu de unión insular con una exposición representativa de las libreas de Tenerife, una oportunidad para disfrutar de este importante patrimonio inmaterial de la Isla, de tradiciones populares que perviven gracias a los vecinos y vecinas de distintos municipios y que entroncan con eventos históricos como la Batalla de Lepanto o los ataques piráticos.

Los concejales de Patrimonio Cultural, Adolfo Cordobés; Fiestas, Dailos González, y Desarrollo Rural, Cristina Ledesma, participaron hoy en la inauguración de la muestra, donde estuvieron acompañados del presidente de la Federación Cultural Libreas de Tenerife, Rubens García, y de representantes de las distintas asociaciones participantes.

Esta iniciativa forma parte del programa de actos del VII Encuentro de Libreas de Tenerife y se podrá visitar en horario de 10:00 a 19:00 horas. La muestra finalizará el sábado, 14 de junio, este día con horario de 10:00 a 14:00 horas. A esta interesante propuesta, que reúne distintos ejemplos de vestimentas y elementos, se sumará una jornada de conferencias y una representación en las calles y plazas de la ciudad histórica Patrimonio de la Humanidad.

Así, este viernes (13 de junio), la Casa de los Capitanes acogerá dos conferencias del investigador lagunero experto en vestimenta tradicional de las Islas y Medalla de Oro de Tenerife, Juan de la Cruz Rodríguez, y del antropólogo e integrante de la Librea del Lugar de Buenavista del Norte, Ricardo Fajardo Hernández.

Las actividades finalizarán el sábado (14 de junio) con el Encuentro de Libreas, en el que participarán las de Valle de Guerra, El Tanque, Taganana, El Palmar, así como la del Lugar de Buenavista del Norte y la de los Diablos de las Angustias de Icod de Los Vinos. Comenzará a las 19:30 horas, con un desfile por el conjunto histórico, el cual partirá de la plaza Hermano Ramón y, tras recorrer la calle Viana, finalizará en la plaza del Cristo. Aquí, tendrá lugar una explicación y una muestra de estas distintas representaciones tinerfeñas.

Las concejalías de Patrimonio Cultural y de Fiestas del Ayuntamiento de La Laguna participan en esta iniciativa de la Federación Cultural Libreas de Tenerife, que cuenta con la colaboración de la Fundación Canaria Tamaimos y de la Escuela de Arte y Superior de Diseño Fernando Estévez.

La Federación está integrada por la Asociación Cultural Amigos de La Librea de Valle de Guerra, la Asociación Cultural Librea de los Diablos de las Angustias, la Asociación de Vecinos Voz del Valle de Taganana, la Asociación Cultural de las Libreas de El Palmar y la Asociación Grupo Folclórico de la Facultad de Educación de la Universidad de la Laguna.